



Buntes Kinderhaus mit vielen Möglichkeiten Hier lernen nicht nur Kinder mit viel Freude

Farbenfroh im südlichen Bereich der Gemeinde Oberding liegt idyllisch das Kinderhaus Aufkirchen – eines der Kinderhäuser im Gemeindebereich Oberding. Wenn die Sonne mal nicht scheinen sollte, strahlt das Gebäude trotzdem schon Wärme beim Eintreten aus. Wohlfühlen ist hier definitiv angesagt. Und gleichzeitig ist dort einiges geboten! Insgesamt fünf Gruppen (zwei Kindergartengruppen und drei Krippengruppen) tummeln sich im und am Haus. Mehr als 80 ein- bis sechsjährige Kinder werden hier betreut und gefördert. Durch die Türen hört man die kleinen Rasselbanden, die den ganzen Tag viel zu erzählen und zu erleben haben.

Die Leitung des Hauses, Adelheid März, begrüßt die Besucher bereits mit einem Lächeln. Gerne erzählt sie von den vielen Möglichkeiten der Kinderbetreuung und dem Konzept der Einrichtung, die schon mehrmals mit „ÖkoKids - Kindertageseinrichtung NACHHALTIGKEIT“ ausgezeichnet wurde. Nachhaltigkeit schreibt sich das Kinderhaus auf die Fahnen und wird das ganze Jahr über mit den Kindern altersgemäß thematisiert.

Schwerpunkt ist nach wie vor, dass die Kinder sich wohl fühlen und ganz nah bei der Natur sein dürfen. Gemäß dem Motto: „Es gibt kein schlechtes Wetter, nur schlechte Kleidung“ dürfen die Kleinen täglich die Natur mit allen Sinnen erleben und jede Jahreszeit spüren: Wind, Schnee, Regen erfahren, aber auch die Sonnenstrahlen dürfen die Nase kitzeln. Bei der pädagogischen Arbeit steht im Vordergrund, die körperliche und geistige Entwicklung

der Kinder durch Singen, Tanzen, Bewegung und Kreativangebote zu fördern.

Mit zahlreichen Projekten, Festen und Feiern im Kirchenjahr und Jahreskreis, Ausflügen und Aktionen vergeht die Zeit im Flug und im Sommer müssen wieder Kinder verabschiedet werden und jede Gruppe sich mit anderer Zusammensetzung neu finden.

Für die rasante Entwicklung in den ersten Lebensjahren steht den Kindern ein ausgebildetes Team zur Seite und unterstützt und fördert diese in allen unterschiedlichen Entwicklungsphasen. „Ich habe diesen schönsten aller Berufe gewählt, weil ich Kinder genial finde und sie so ehrlich sind. Es bereitet mir Freude bei ihrer Entwicklung dabei sein und sie unterstützen zu dürfen,“ sagt Adelheid März. Ihre Aufgabe ist es auch den Mitarbeiterinnen bei der Ausbildung der künftigen Erzieher*innen und Kinderpfleger*innen zur Seite zu stehen.

Die Ausbildungsmöglichkeiten sind mittlerweile breit gefächert und auch Quereinsteiger sind willkommen. Informationen zum

Ausbildungsberuf Erzieher/in oder Kinderpfleger/in findet man z. B. unter <https://www.stmas.bayern.de/fachkraefte/kindertageseinrichtungen/ausbildung.php>

Auch im Betriebsjahr 22/23 wird im Kinderhaus Aufkirchen, sowie in den anderen Einrichtungen in der Gemeinde, ausgebildet. Und die Chancen auf dem Arbeitsmarkt stehen sehr gut!

Im Kinderhaus Aufkirchen werden z. B. alle Praktikanten von Anfang an im Team integriert und bekommen so einen guten Einblick in die zu erlernenden Berufe. Die meisten Auszubildenden bleiben dem Kinderhaus nach Ihrem Abschluss erhalten oder finden im KiTa-Verbund Erdinger Moos eine Anstellung. Derzeit sind vier Praktikanten im Kinderhaus Aufkirchen tätig. Aus Schulen aller Art kommen das ganze Jahr über auch Kinder aus unterschiedlichen Jahrgangsstufen zum Schülerpraktikum, um sich ein Bild über die möglichen Ausbildungsberufe zu machen.

Das Kinderhaus Aufkirchen kann nächstes Jahr bereits sein 10jähriges Jubiläum feiern. Begonnen

Praktikantenfoto: Von links nach rechts: Amelie Soldo, Kinderpflegepraktikantin im ersten Jahr, Irini Rougkala, Kinderpflegepraktikantin im ersten Jahr, Nick Eitelbuss, SEJ- Erzieherpraktikant im ersten Jahr, Annalena Groll, Berufspraktikantin – letztes Jahr der Erzieherausbildung



Sollte jemand neugierig geworden sein, einen spannenden und sehr vielfältigen Beruf kennenzulernen, stehen alle Ansprechpartner gerne jederzeit zur Verfügung.

Das Kinderhaus Aufkirchen und der KiTa-Verbund Erdinger Moos freuen sich bereits jetzt schon auf Bewerbungen für den Ausbildungsstart September 2023.

Nähere Infos zu den offenen Stellen gibt's bei Andrea Peis

Tel: 08122 999838-14

E-Mail: apeis@ebmuc.de

KiTa-Verbund Erdinger Moos, Hofmarkstr. 8, 85462 Eitting

hat alles 40 Jahre zuvor nebenan, im alten Kindergarten am Schulplatz mit einer Gruppe, lange Jahre Wechselgruppe mit neuer Belegung am Nachmittag. Viele Kinder bzw. mittlerweile Erwachsene haben hier ihre Kindergartenzeit verbracht. Wenig Personalwechsel hat die Einrichtung besonders ausgezeichnet.

Eine davon war Simone Weber, geb. Hirschsteiner, die dort an der Seite von Adelheid März hunderte von Kindern aus Aufkirchen, Notzing und Oberding betreut hat. Leider ist sie vor wenigen Wochen nach kurzer, schwerer Krankheit verstorben. Die liebevolle und wertgeschätzte Kollegin war von 1991 – 2010 im Kindergarten Aufkirchen tätig. Ihr Wirken und ihr Einfühlungsvermögen bleiben bis heute unvergessen.

Das neue Kinderhaus Aufkirchen konnte im März 2014 eröffnet und in Betrieb genommen werden. Für das kommende Jahr steht somit ein Jubiläum an. ■

Artikel und Foto: OKU